

Communiqué de presse  
Pour diffusion immédiate

## Lancement officiel de la Véloroute Gourmande

Un excellent exemple de collaboration interrégionale

**Brossard et Sherbrooke, le 28 avril 2022** — À l'aube du mois du vélo tenu tous les ans en mai et du début de la saison estivale, Tourisme Montérégie et Tourisme Cantons-de-l'Est unissent leurs forces pour lancer la Véloroute Gourmande, un axe cyclable thématique de 235 km reliant Montréal à Sherbrooke.

Jalonnée d'une centaine de haltes gourmandes, d'attrait incontournables, d'hébergements, et de beaux paysages, cette toute nouvelle véloroute parcourant la Montérégie et les Cantons-de-l'Est plaira aux cyclotouristes, familles et cyclistes de tous les niveaux.

### Le fruit d'une collaboration interrégionale

Les Cantons-de-l'Est et la Montérégie sont reconnues depuis longtemps comme destinations cyclables par excellence au Québec. « Le partenariat entre nos deux régions s'est fait de manière naturelle et démontre bien la volonté de nos deux organisations d'adopter des stratégies communes pour développer le tourisme et favoriser la pratique du vélo, » explique Mario Leblanc, Directeur général de Tourisme Montérégie.

Ce projet s'inscrit en outre dans un contexte où la pratique du vélo connaît depuis les dernières années une forte croissance chez toutes les clientèles.

« Nous sommes fiers d'offrir un produit vélo novateur aligné aux plus récentes tendances en matière de cyclotourisme. Il s'agit aussi d'un excellent exemple de partenariat interrégional, rendu possible grâce à la concertation et la collaboration dont ont fait preuve tous les partenaires du milieu, » de renchérir Annie Langevin, Directrice générale de Tourisme Cantons-de-l'Est.

Les deux régions saluent aussi la collaboration de Tourisme Montréal qui a contribué à la genèse du projet en 2018.

### Un appui financier en soutien au rayonnement des régions

Le projet de Véloroute Gourmande n'aurait pas non plus été possible sans la participation financière du gouvernement du Québec, lequel a octroyé une subvention de 212 000 \$ dans le cadre du volet Soutien au rayonnement des régions du Fonds régions et ruralité pour la réalisation du plan d'action régional vélo 2021-2023 de Tourisme Cantons-de-l'Est dont la véloroute fait partie.

« Tant dans l'optique du développement durable que des saines habitudes de vie, tous les gestes posés collectivement et individuellement ont un impact. C'est pourquoi j'applaudis l'élaboration d'un plan d'action régional pour améliorer le tourisme à bicyclette. Comme loisir ou option de transport, le vélo est une façon pratique et peu coûteuse de faire vibrer notre corde sensible de l'environnement. Ensemble, faisons des Cantons-de-l'Est une région des plus vertes et en santé! », souligne Geneviève Hébert, députée de Saint-François et whip adjointe du gouvernement.

« En tant que passionné de vélo et de plein air depuis toujours, je trouve que c'est un bel exemple d'offre qui permet de connecter les municipalités entre elles, au bénéfice des citoyens comme des visiteurs. Ainsi, cette aide financière du ministère des Affaires municipales et de l'Habitation représente une action concrète à cet égard. Je salue tous les acteurs et partenaires du milieu, Tourisme Cantons-de-l'Est ainsi que le MAMH de contribuer ensemble à la réalisation de ce plan pour les Cantons-de-l'Est. », indique Gilles Bélanger, député d'Orford et adjoint parlementaire du premier ministre (volet Internet haute vitesse).

« La région regorge de paysages fabuleux qui gagnent à être découverts. Je ne peux que saluer l'investissement de sommes importantes visant à améliorer l'offre cyclotouristique régionale. Les projets de développement de pistes cyclables favorisent les saines habitudes de vie, contribuent à l'attrait touristique de notre région, permettent de mieux connaître et respecter la biodiversité et sont à l'origine de retombées économiques intéressantes. Ils ne comportent que des avantages », mentionne André Bachand, député de Richmond.

### **La Véloroute Gourmande en chiffres**

- 235 km de découvertes, dont 81 % sur une piste cyclable et 60 % sur surface asphaltée
- Près de 120 attraits gourmands à découvrir
- Près d'une vingtaine d'activités et plus de 25 attraits culturels à proximité
- Plus de 80 options d'hébergement
- Un service de transport de bagages et de personnes est aussi offert

La véloroute se découvre au rythme de chaque cycliste, de façon sécuritaire, et permet de rouler tout en admirant la beauté du paysage, dégustant des produits locaux et en apprenant davantage sur l'histoire et le patrimoine de deux régions. En effet, les très nombreux attraits situés directement sur le tracé ou dans un rayon de 5 km permettent de faire une pause contemplative, éducative, gourmande ou reposante afin de profiter de ce que la Montérégie et les Cantons-de-l'Est ont de meilleur à offrir.

Les trajets peuvent être planifiés dès maintenant en visitant le [veloroutegourmande.com](http://veloroutegourmande.com)

Le grand public pourra aussi se familiariser avec la Véloroute Gourmande lors du Salon du vélo de Montréal du 29 avril au 1er mai au Stade Olympique et au Salon Info-Vélo de Québec au Centre de glaces Intact Assurance du 6 au 8 mai.

## **À PROPOS DE TOURISME CANTONS-DE-L'EST**

Tourisme Cantons-de-l'Est est l'une des 22 associations touristiques régionales (ATR) du Québec et le principal partenaire en matière de tourisme dans la région. Depuis 1978, Tourisme Cantons-de-l'Est a pour mission de faire de la région des Cantons-de-l'Est une des meilleures destinations touristiques du Québec, et ce, en toutes saisons. L'organisme favorise le développement touristique de la région et fait la promotion de celle-ci sur les marchés québécois et internationaux tout en œuvrant sur une cohésion entre les acteurs du milieu touristique, mais également d'autres secteurs. L'association regroupe environ 1000 entreprises, organismes et places d'affaires dans l'ensemble des secteurs de l'industrie touristique : hôtellerie, camping, restauration, attractions, festivals, activités culturelles, agrotouristiques et sportives.

## **À PROPOS DE TOURISME MONTÉRÉGIE**

Lauréate d'un Prix de l'excellence en tourisme en 2021, Tourisme Montérégie est une association touristique régionale et un organisme privé à but non lucratif qui regroupe plus de 450 entreprises. Elle a principalement pour mission le développement, la promotion, l'accueil et l'information touristique de la Montérégie. Pour en savoir plus, visitez le site [www.tourisme-monteregie.qc.ca](http://www.tourisme-monteregie.qc.ca).

- 30 -

**Pour toute demande d'information ou d'entrevue**

Danie Bélieau, Relations de presse  
819 571-4449 | [db@atrce.com](mailto:db@atrce.com)